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穩健而負責任的貨幣政策
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國家身處這百年未見的大變
局，面對着複雜多變的國際環
境，加上疫後重建，時刻面對無數

艱巨而繁重的任務。可喜的是，中央
對疫情防控和經濟發展統籌得宜，對預期之
外因素的衝擊處理得當，就業和物價基本平
穩。中國人民銀行加大宏觀調控和穩健貨幣
政策實施的力度，支持並穩住宏觀的經濟大
盤，功不可沒。

如果我們把中國貨幣政策的成功放在惡
劣的外在環境中去看，就會更明白那成績是
來之不易：疫情肆虐嚴重拖累了全球經濟復
甦，連國際貨幣基金組織和世界銀行都下調
了對全球經濟增長的預測。另外，主要經濟
體的通脹情況亦惡化。自疫情發生以來，美
國聯儲局拚命印鈔，造成高通脹的局面。

面對着惡劣的外在環境，中國人民銀行
保持貨幣信貸合理增長，去年兩次降準釋放
出超過一萬億元人民幣的長期資金，又帶領

金融機構加大信貸以支持實體經濟的力度，
投放入政策和開發性金融工具的資金，增強
了信貸總量增長的穩定性。同時，又積極發
揮結構性貨幣政策精準的導向作用，推出多
種貸款的減息政策。中央財金官員推出了中
小銀行風險處置、平台企業金融業務整改
等，目的是加强金融保障體系的安穩性，讓
整體經濟發展更穩定。

貨幣政策面對的是國際層面的問題。國家
政策是持續深化匯率市場化改革，增強人民幣
匯率彈性，讓它發揮穩定宏觀經濟的功能。二
十大報告已明確指出要「有序推進人民幣國際
化」，實際上看，會是人民幣跨境投融資交易
結算等基礎制度的進一步完善，擴大人民幣結
算網絡，推動離岸人民幣市場健康發展。

眾所周知，香港是全球離岸人民幣業務
的樞紐，「有序推進人民幣國際化」肯定會
為香港帶來新機遇，我們應緊緊抓住這個難
得的歷史機遇。
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自內地與香港復常通關的一個
多月以來，越來越多港人回內地探
親。港人朱女士最近在回廣州探親
之的士上遺漏了10萬元現金，但僅
10分鐘就失而復得。拾獲這10萬元
的廣州「的哥」將之熱心歸還後，
婉拒了朱女士的酬謝，坦言「拾金
不昧是我應該做的」。
廣州公交集團廣駿公司「的

哥」龍蔣三本月初接載來自香港的
朱女士，從廣州東站到大沙頭三馬
路。龍師傅很快將朱女士送達目的
地，朱女士準備下車時發現親人已
在小區門口揮手迎接，十分激動，
一時間忘記了隨身攜帶的黑色袋遺
在車上。到親戚家後才驚覺裏面有
10萬元現金的袋遺落在的士上，朱
女士連忙趕下樓，希望司機還在原
地等候。
另一邊廂，龍師傅在駛離乘客

目的地後不久，通過後視鏡發現了
朱女士的黑色袋，於是馬上掉頭返
回下車點等候。正當朱女士趕到小
區門口時，她驚喜發現龍師傅已在
小區門口打着「雙閃」等候。龍師
傅原封不動地歸還了袋，朱女士即
場表示要酬謝龍師傅，但被婉言拒
絕。經過多方打聽，朱女士終再次
找到這名拾金不昧的廣州司機，感
動的她表示要製作錦旗表揚龍蔣
三，此時這名「的哥」的善舉才廣
為人知。
這次北上探親之旅，朱女士不

僅圓了疫情後的「團圓夢」，更收
穫了難以言表的感動與真情。
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保健品功效誤導誇張 民記促加強監管

昨日上午，李家超在特區政府政制及內
地事務局局長曾國衞、財經事務及庫

務局局長許正宇等陪同下，拜訪國家財政
部並與劉昆會面。劉昆表示，財政部將按
照黨中央的決策部署，全力支持香港充分
發揮獨特優勢，廣泛開展國際合作，更好
融入國家發展大局，又讚揚李家超任特首
以來，帶領新一屆特區政府勇於擔當、務
實有為、團結社會各界、堅決維護國家安
全，大力恢復經濟活力，積極回應民眾關
切、認真學習、宣傳貫徹中共二十大精
神，展現出愛國者治港的新氣象，香港在
「一國兩制」正確軌道上穩步前進。
李家超感謝財政部一直支持香港鞏固

國際金融中心的地位，支持香港融入國家
金融改革開放格局。特區政府會繼續着力
做好市場發展工作，維持香港金融穩定，
推動香港與國際金融體系和市場的聯繫。

他表示，香港銳意發展成為區域債券
發行的首選地，包括綠色債券。特區政府
歡迎和鼓勵更多內地機構到香港發行綠色
債券，更鼓勵內地省巿人民政府和企業善
用香港平台發債，會提供便利措施配合。
李家超指出，香港亦已修訂法例，由

本月底起豁免有關的利得稅，並涵蓋所有
內地地方各級人民政府在香港發行的債務
票據。

參觀故宮 冀以港說好中國故事

李家超下午在文化體育及旅遊局局長
楊潤雄陪同下參觀故宮博物院，並與王旭
東會面。李家超表示，感謝故宮博物院對
建設香港故宮文化博物館的大力支持，借
出珍貴文物在香港長期展示，並與香港同
儕共同策劃開幕展覽。
他指出，香港故宮文化博物館在去年

順利開幕，旋即成為香港的文化新地標，
亦是旅客必到的景點。香港西九文化區和
香港故宮文化博物館將繼續與故宮博物院
討論未來的合作方向，項目涵蓋展覽、青
少年教育、國際交流合作、專業人才培訓
等。他期望故宮博物院可以利用香港作為
中外文化藝術交流中心的平台，說好中國
故事，傳播好中國聲音。

在京的香港特區行政長官李家
超昨正式展開拜訪中央多個部委機
構的行程。他上午拜訪國家財政部
與財政部部長劉昆會面，就深化內
地與香港金融及財務合作等事宜交
換意見，下午參觀故宮博物院，與
故宮博物院院長王旭東會面。李家
超表示，期望與內地繼續深化在稅
務合作方面的交流，又表示香港西
九文化區和香港故宮文化博物館將
繼續與故宮博物院討論未來合作方
向，期望故宮博物院可利用香港作
為中外文化藝術交流中心的平台，
說好中國故事，傳播好中國聲音。 ■李家超（右二）昨日上午在北京與劉昆（左一）會面。曾國衞（右一）及許正宇（右三）亦出席。

■廣州「的哥」龍蔣三
不接受任何酬謝。

■李家超表示已與多名局長為拜訪做好準
備工作。 李家超Fb圖

不少市民都會購買保健食品「強
身健體」。民建聯觀塘支部於上月中
訪問了410名市民，並於昨天公布調
查結果。調查發現，近八成（78.8%）
受訪市民過去一年內曾服用各種中西
保健食品，但近六成（58.8%）受訪市
民完全沒有諮詢專業人士（如醫生、
營養師）意見。近三成（29.3%）認為保
健食品所陳述的「健康功效」、「功
能聲稱」有誤導或誇張的成分；而近
四成（37.6%）市民認為保健食品的安
全性、成分及功效等監管不足，只有
一成（10.4%）認為監管足夠。
調查顯示，雖然逾七成（72.1%）

受訪者稱服食保健食品後身體健康有
部分改善，但也有近三成（27.9%）受
訪者表示服用後身體沒有改善，甚或
身體轉差，一成身體反而轉差出現肚
瀉、胃部不適、頭暈等情況。

民建聯觀塘支部主席兼觀塘區議
會主席柯創盛建議衞生署及食環署加
強抽查保健食品，以保障其品質及安
全性。對含有藥物成分的產品，衞生
署應加強巡查藥房，包括檢查店舖所
出售的藥物，是否有虛假的或不同於
註冊時所批准的說明；食環署則應加
強抽查其他「保健食品」，如發現食
物標籤上所載的說明含有虛假或誤導
成分，便須向涉嫌的銷售商發出警告
信或檢控。

■民建聯觀塘支部昨發布調查結果。

李家超拜訪財長劉昆 鼓勵內地機構來港發綠債

財政部撐港發揮獨特優勢




